

PRESENTACIÓN



En mi calidad de presidente del Tribunal Contencioso Electoral (TCE) y del Comité Editorial de esta publicación, me complace presentar el séptimo número de la Revista Especializada “Justicia Electoral y Democracia”. Esta edición reúne interesantes artículos científicos y ensayos, relacionados con la justicia electoral y la democracia en América Latina, desde una diversidad de perspectivas y conocimientos, pues contamos con la contribución de distinguidos autores de países como: Ecuador, El Salvador, México, Paraguay y Perú.

Los diferentes modelos de justicia electoral en nuestro continente, permiten que la región se convierta en un fértil espacio de estudio acerca de múltiples temáticas y decisiones en torno a controversias derivadas de procesos electorales y el ejercicio de los derechos políticos. De esta forma, la relevancia de la revista en el ámbito electoral no solo consiste en su carácter académico y analítico, sino también en su contribución a la institucionalidad y solidez de las estructuras democráticas.

En este número se aborda como eje temático central: La democracia como pilar fundamental del Estado de derecho, entre otros subtemas relacionados con: la justicia electoral, como garantía para el efectivo ejercicio de los derechos de participación política; la democracia representativa y los sistemas electorales; la jurisprudencia como fuente del Derecho Electoral; la participación política y la violencia política de género; el rol de los medios de comunicación en los procesos electorales; la institucionalidad electoral frente a la desafección democrática; y, la perspectiva histórica de la institucionalidad electoral.

Esperamos que a través de esta publicación, los estudiantes, juristas y la ciudadanía en general reconozcan la importancia del desarrollo de los sistemas electorales para la protección y la garantía de los principios y valores democráticos.

Con cada edición, como TCE avanzamos en nuestra misión de fomentar el análisis, la discusión y la investigación sobre asuntos electorales en las democracias contemporáneas y afianzamos nuestro compromiso por alcanzar una verdadera justicia electoral abierta en Ecuador.



Dr. Fernando Muñoz Benítez
PRESIDENTE
Tribunal Contencioso Electoral